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Durante una  jornada de trabajo para impulsar la producción de 
alimentos en Venezuela, el Mandatario Nacional informó que los 
Comités Locales de Abastecimiento y Producción se incorporarán 
a la Gran Misión AgroVenezuela para garantizar la soberanía ali-
mentaria y contrarrestar el bloqueo ilegal estadounidense. En vi-
deoconferencia con gobernadores y otras autoridades, señaló que 

el nivel de abastecimiento de alimentos en los sectores público y 
privado se ha incrementado en 380% desde 2018, beneficiando a 
más de siete millones de personas. Destacó además que diariamen-
te se distribuyen 460.800 combos de alimentos en todo el país y dijo 
que se entregaron a 201 alcaldías 57 mil hectáreas de terreno para 
fortalecer la producción agrícola a escala local. Foto Prensa Presidencial. pág. 4

Presidente Maduro dijo que el subsidio de los CLAP es de 99 por ciento 

CLAP se incorporan a la Gran Misión AgroVenezuela
para garantizar la producción de alimentos en el país

= 18.383.111,94     Euro       373.047,55     Yuan      45.919,22    Lira       42.950,76    Rublo      4.213,57    Dólar       316.590,05=            
Fecha valor: Viernes 28 de Agosto de 2020 – Fuente: BCV
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T/ Redacción CO
F/ Cortesía  Alcaldía de Caracas
Caracas

En medio de la lucha contra la Covid-
19,  hombres y mujeres del Insti-

tuto Municipal de Gestión de Riesgos 
y Administración de Desastres de la 
Alcaldía de Caracas diariamente tie-
nen la responsabilidad de garantizar la 
desinfección de los espacios de mayor 
circulación de personas para evitar la 
propagación del virus.

Uno de esos batalladores que ocupan la 
primera línea de combate es Pedro Her-
nández, que durante una de las jornadas 
de desinfección de hoteles sanitarios, 
donde son atendidos pacientes asinto-
máticos de Covid-19, afirmó que formar 
parte del sistema que lleva adelante el 

protocolo contra el coronavirus “es un 
inmenso orgullo”.

A diario decenas de efectivos cumplen 
un intenso cronograma para la atención 
de hoteles, instituciones públicas, priva-
das y cualquier otro espacio que requie-
ra la aplicación del hipoclorito de calcio 
en áreas internas y externas. 

“Somos secundarios a la hora de aten-
der una emergencia, es parte de nuestra 
cotidianidad hacer nuestro trabajo por 
el beneficio colectivo, porque la vocación 
de servicio y la preparación constante 
nos ha dado bases sólidas para enfren-
tar cualquier circunstancia”, señala 
Hernández.

Precisó que los servidores de Imgrad 
son un eje fundamental en la tarea que 
impulsa la alcaldesa del municipio Li-
bertador, Erika Farías, para prevenir la 
Covid-19 en Caracas.

Desde que se inició la cuarente-
na en todo el país, personas como 
Pedro Hernández no han bajado la 

guardia para continuar combatien-
do el virus a lo largo y ancho de la 
ciudad capital.

Exonerarán pagos de impuestos y de registros mercantiles

 

Las nuevas empresas que sean 

creadas en 30 días y hasta tres 

meses después de la pandemia 

verán simplificados los trámites, 

informó el contralor general

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas 

E
l contralor general de la Re-
pública y presidente del Con-
sejo Moral Republicano, El-

vis Amoroso, se pronunció en apoyo 
a las nuevas medidas económicas 
anunciadas por el presidente de 
la República Bolivariana de Vene-
zuela, Nicolás Maduro Moros, con 
el objetivo de impulsar el empren-
dimiento de pequeñas y medianas 
empresas.

Amoroso informó que se aplica-
rán medidas adicionales para apo-
yar a las nuevas microempresas y 
emprendimientos debido a la situa-
ción generada por la Covid-19.

Saludó la iniciativa del Manda-
tario Nacional, quien reconoció la 
necesidad de simplificar trámites y 
exonerar el pago de impuestos y de 
registros mercantiles.

Enfatizó su apoyo a la creación 
de microempresas, puesto que 
dinamizarán la economía na-
cional y a su vez promoverán un 

mayor esfuerzo productivo de las 
pequeñas y medianas empresas 
(PYME).

Asimismo, el contralor general 
de la República recalcó que las 
nuevas empresas que sean creadas 
en los últimos 30 días y hasta tres 
meses después de ser superada la 
pandemia verán simplificados en 
pocos días los trámites para su 
apertura y no tendrán la obliga-
ción de pagar al Estado las tasas 
fijadas por el Saren ni por los re-
gistros mercantiles.

Por otra parte, el presidente del 
Consejo Moral Republicano infor-
mó que la simplificación de los trá-
mites para estas nuevas empresas 
se fundamenta en los principios 
de legalidad, simplicidad, efica-
cia y transparencia para el buen 
funcionamiento de sus funciones 
legales.

Amoroso recalcó que la Contralo-
ría General de la República  cumplirá 
con su deber de supervisar, fiscalizar 
y garantizar el buen funcionamiento 
de las instituciones públicas.

Funcionarios del Instituto Municipal de Gestión de Riesgos desarrollan las labores

Alcaldía de Caracas intensificó jornadas de desinfección en espacios públicos

 

El vicepresidente de Comunicación, Cultura y Turis-
mo del Gobierno Bolivariano, Jorge Rodríguez, informó 
este jueves por mensaje en la cuenta de la red social 
Twitter que ha superado la infección por Covid-19.

“Me complazco en informar que he superado, al día 
de hoy, la infección por Covid 19 que me aquejaba. Me 
reincorporo así a la lucha cotidiana. Agradezco profun-
damente las muestras de afecto y los abrazos de tan-
tas y tantos. Comparto poema del chino Valera Mora, 
para la sonrisa”, escribió en Twitter.

Con un poema de Víctor Valera Mora, mejor conoci-
do como el Chino Mora, Jorge Rodríguez anunció su 
regreso:

OFICIO PURO
Cómo camina una mujer que recién ha hecho el 

amor
En qué piensa una mujer que recién ha hecho el 

amor
Cómo ve el rostro de los demás y los demás cómo 

ven el rostro de ella
De qué color es la piel de una mujer que recién ha 

hecho el amor
De qué modo se sienta una mujer que recién ha he-

cho el amor
Saludará a sus amistades
Pensará que en otros países está nevando
Encenderá y consumirá un cigarrillo
Desnuda en el baño dará vuelta
a la llave del agua fría o del agua caliente
Dará vuelta a las dos a la vez
Cómo se arrodilla una mujer que recién ha hecho el amor
Soñará que la felicidad es un viaje por barco
Regresará a la niñez o más allá de la niñez
Cruzará ríos montañas llanuras noches domésticas
Dormirá con el sol sobre los ojos
Amanecerá triste alegre vertiginosa
Bello cuerpo de mujer
que no fue dócil ni amable ni sabio
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T/ Prensa TSJ
Caracas

El presidente del Tribunal 
Supremo de Justicia (TSJ) 

de la República Bolivariana de 
Venezuela, magistrado Maikel 
Moreno, se reunió ayer por me-
dio de una videoconferencia con 
el presidente de la Corte de Casa-
ción de la República de Turquía, 
magistrado Mehmet Akarca, en 
la cual se ratificó la disposición 
de ambos en seguir estrechando 
y fortaleciendo las relaciones y 
el trabajo de cooperación insti-
tucional en el ámbito judicial.

Desde la sede del TSJ, More-
no felicitó al magistrado Meh-
met Akarca por su designación 
como presidente de la Corte 
de Casación de la República de 
Turquía, por lo que en nombre 

de los magistrados y magistra-
das que integran el máximo tri-
bunal venezolano le deseo éxito 
en el ejercicio de sus funciones.

Recordó que en su gestión al 
frente del Poder Judicial vene-
zolano ha suscrito dos memo-
randos de entendimiento con las 
instituciones judiciales turcas.

El primero, el año 2018 con 
la Corte Constitucional y el se-
gundo, en 2019 con la Corte de 
Casación, además refrendó la 
Declaración de Estambul sobre 
Transparencia de la Actividad 
Judicial.

Por otra parte, la máxima 
autoridad judicial venezolana 
señaló que Turquía y Venezuela 
tienen como objetivo común la 
lucha contra el terrorismo y la 
insurgencia armada, fenómenos 
que últimamente han sido utili-

zados como medios para atacar 
y desestabilizar la estructura 
democrática de ambos países y 
socavar el Estado de derecho.

Al respecto, dijo que en ju-
lio de 2016, grupos insurgentes 
intentaron un golpe de Estado 
contra el Gobierno del presiden-
te Erdogan en Turquía, mien-
tras que en Venezuela, en agosto 
de 2018 hubo un atentado contra 
el presidente Nicolás Maduro 
Moros y  representantes de los 
Poderes Públicos, además re-
cientemente hubo un intento de 
incursión paramilitar en terri-
torio venezolano, efectuada por 
grupos mercenarios, terroris-
tas, armados y entrenados des-
de el exterior.

Igualmente, el presidente del 
TSJ indicó que de varias for-
mas se atenta contra la estabi-

lidad institucional en Venezue-
la, entre ellas, la imposición de 
sanciones unilaterales, cuyo 
objetivo es procurar un cambio 
de gobierno por la vía violenta 
para controlar y socavar la so-
beranía del país.

El magistrado Maikel More-
no expresó: “Hoy cuando somos 
blancos de graves amenazas 
por quienes pretenden ejercer 
de manera unilateral la tutela 
del mundo, se requiere de los 
líderes de las instituciones ju-
diciales una postura firme y 
unánime en procura de seguir 
garantizando la paz y la esta-
bilidad de nuestros países y de 
no permitir injerencias grose-
ras de otros países en nuestros 
asuntos soberanos”.

El marco de los convenios 
firmados con Turquía se tiene 

planificado efectuar el Primer 
Congreso Internacional sobre 
Derecho Penal Internacional, 
por lo cual aprovechó la oca-
sión para invitar al magistra-
do Mehmet Akarca para com-
partir su experiencia en esta 
actividad.

“Cuente con mi amistad y la 
disposición del Poder Judicial 
en seguir manteniendo nuestros 
lazos de hermandad, quisiera 
tenerlo pronto de visita en nues-
tro país para seguir concretan-
do juntos nuevas actividades en 
conjunto”, acotó.

Por su parte, el presidente de 
la Corte de Casación de la Repú-
blica de Turquía, Mehmet Akar-
ca, manifestó a Maikel Moreno 
la importancia de mantener 
activa la agenda de trabajo en el 
ámbito judicial entre las dos na-
ciones, a pesar de la pandemia 
pdeCovid-19, y prueba de ellos 
la realización de la videoconfe-
rencia entre las dos altas autori-
dades judiciales.

En un mensaje publicado 
en Twitter, el canciller Jorge 
Arreaza expresó sus condo-
lencias a familiares y amigos 
por el fallecimiento del profe-
sor Antonio Montilla, director 
de la Escuela de Estudios In-
ternacionales de la UCV.

“Lamentamos la partida 
del querido Profesor Anto-
nio Montilla. Gran referente 
y pedagogo de las relacio-
nes internacionales. Recuer-
do aquellas batallas contra 
viento y marea de los 90 para 
elegirlo democráticamente Di-
rector de Escuela de Estudios 
Internacionales UCV. Paz a su 
alma!”, escribió Arreaza.

Aseveró el ministro de Relaciones Exteriores

“Desde Venezuela  

pedimos establecer  

un puente de ayuda  

y no fue posible nosotros  

y nuestro presidente Nicolás 

Maduro insistimos siempre 

apostar al diálogo”,  

expresó Arreaza

T/ Deivis Benítez
F/ Archivo
Caracas

E
l ministro del poder 
Popular para las Re-
laciones Exteriores, 

Jorge Arreaza denunció ayer 
que Colombia y Brasil no han 
querido responder las cartas 
diplomáticas enviadas por el 
Gobierno venezolano en las 
que propone tratar la Covid-19 
en conjunto.

“En varias oportunidades el 
Gobierno del presidente Nicolás 
Maduro ha enviado cartas a los 
gobiernos de Colombia y Brasil 
por ser pueblos hermanos, por 
los casos importados de Covid-
19 que se reciben desde esas 
naciones diariamente, y no han 
respondido”, indicó Arreaza du-

rante un diálogo vía videocon-
ferencia entre Venezuela y los 
excancilleres de Brasil Celso 
Amorim y Aloysio Nunes.

El canciller aseguró que a cau-
sa del incremento de contagios 
de Covid-19 en Brasil, Venezue-
la llevó a la Organización de Na-
ciones Unidas (ONU) su preocu-
pación porque en ese país no se 
toman las medidas  para evitar 
la propagación del virus. Se ha 
tratado de establecer diálogos 
entre los ministros de Salud de 
ambas naciones, inclusive con 
participación de la Organiza-
ción Panamericana de la Salud 
(OPS), y no ha sido  posible.

“Desde Venezuela pedimos 
establecer un puente de ayuda y 
no fue posible nosotros y nues-
tro presidente Nicolás Maduro 
insistimos siempre apostar al 
diálogo, estamos dispuestos a 
trasladarnos en el terreno que 
sea para establecer relaciones 

bilaterales. Los asuntos de co-
operación debemos tratarlos 
con altura y responsabilidad 
por encima de toda diferencia 
ideológica. Nosotros tenemos 
que ayudar a los pueblos veci-
nos para enfrentar los proble-
mas en este caso la pandemia 
más allá de las diferencias, Ve-
nezuela nuca rompió relaciones 
con Brasil”, acotó.

Asimismo, indicó que el Go-
bierno de Jair Bolsonaro está 
violando la Carta de la ONU al 
inmiscuirse en los asuntos de 
Venezuela y que ha habido ac-
ciones concretas, como la ame-
naza de forzar la entrada de 
ayuda humanitaria el pasado 23 
de febrero de 2019.  

Por su parte, el excanciller de 
Brasil Celso Amorim expresó 
que la cooperación humanita-
ria es fundamental entre las 
naciones: “Debemos construir 
puentes en vez de muros. No nos  

podemos desligar de la situación 
en Venezuela, las sanciones nor-
teamericanas, las agresiones 
militares son preocupantes”.

En reunión telemática

Gobierno Nacional y Nigeria afinan detalles de la primera Comisión Mixta Bilateral

T/ Redacción CO
Caracas

Ayer en una reunión tele-
mática, los cancilleres 

de Venezuela y Nigeria, Jorge 
Arreaza y Geoffrey Onyeama, 
acordaron activar los equipos 
para preparar la Primera Comi-

sión Mixta Bilateral y reforzar 
así la cooperación estratégica 
entre los dos países.

El ministro del Poder Popular 
para Relaciones Exteriores ve-
nezolano compartió en su cuen-
ta Twitter @jaarreaza que en la 
conversación con su homólogo 
nigeriano acordaron además 

elevar al máximo la coopera-
ción multilateral. Ambos países 
son socios de la Organización de 
Países Exportadores de Petró-
leo (OPEP).

“Está mañana realizamos una 
extraordinaria reunión telemá-
tica con el hermano Canciller de 
Nigeria, @GeoffreyOnyeama. 

Nuestros equipos trabajarán sin 
descanso en distintos sectores, 
rumbo a la 1ra Comisión Mixta 
Bilateral. Acordamos elevar al 
máximo nuestra cooperación 
multilateral”, expresó Arreaza.

En el ámbito de la integra-
ción internacional, los can-
cilleres Arreaza y Onyeama 

coincidieron en la necesidad 
de la defensa del multilatera-
lismo y la transformación de 
la Organización de las Nacio-
nes Unidas. Asimismo, convi-
nieron en realizar reuniones 
preparatorias, en la medida 
que lo permita la pandemia 
de Covid-19, y adelantaron en 
identificar las áreas de hidro-
carburos, agrícola, industrial 
y comercial como ejes de desa-
rrollo potencial para fortale-
cer la cooperación bilateral.

Maikel Moreno se reunió con su homólogo turco, Mehmet Akarca

Venezuela y Turquía fortalecen relaciones de cooperación en materia judicial
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Los opinadores y “habladores de gamelote del infantilismo divisionista y falsa iz-
quierda” buscan hacerle daño a la unión del Poder Popular, dijo el Jefe del Estado, y 
destacó que el poder verdadero en Venezuela lo ejerce el pueblo. Aseveró que  “¡nadie 
va a venir a dividir a la Revolución Bolivariana!”.

En ese sentido, hizo un llamado a profundizar la unión y a consolidar las fuerzas 
revolucionarias desde las bases.

A juicio del Mandatario, el carácter revolucionario de Venezuela quedó sembrado en 
cada uno de los hombres y mujeres que llevan en su corazón el legado del comandante 
Hugo Chávez.

A quienes apuestan al divisionismo y atienden promesas imperiales, el Presidente 
les dijo: “¡No podrán!, porque no es un hombre, no es Maduro, es un pueblo. ¿Qué van 
hacer con ese pueblo que tiene el poder, que tiene las armas, que tiene la conciencia y 
que sabe hacia dónde va?”.

Subsidio de los CLAP es de 99%

 

Exhortó a las autoridades locales  

y regionales avanzar en la “producción 

a gran escala y conseguir  

los mecanismos para que Venezuela 

produzca todo”

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

E
l presidente de la República Bo-
livariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro Moros, presentó logros de 

la participación de los Comités Locales 
de Abastecimiento y Producción (CLAP) 
en la Gran Misión Agrovenezuela, desta-
có  varios datos.

Entre estos, el incremento de 184% de 
la capacidad diaria de distribución de 
combos CLAP. “En el 2018 se producían 
249.600 combos diarios, este año se pro-
ducen en todo el país 460.800 combos dia-
rios”, destacó.

El CLAP mantiene un subsidio de 99% 
de las cajas y bolsas de alimentación. El 
incremento de la producción de combos 
CLAP territorializados pasó de 18.837.119 
a 28.733.166 combos en 2020.

Durante una jornada de trabajo dedi-
cada a mostrar los logros de los CLAP en 
la Gran Misión Agrovenezuela, el Jefe 
del Estado pidió incrementar la produc-
ción a gran escala y “conseguir los me-
canismos de pago a los productores pri-
marios, a la agroindustria, conseguir los 
mecanismos para que Venezuela produz-
ca en todo y avanzar”. Y destacó que esa 
es la clave para el fortalecimiento de este 
sistema de distribución de alimentos.

Asimismo, el Mandatario Nacional 
instó a los CLAP a sumarse a una nueva 
etapa: “Debe continuar desplegando to-
dos los planes más allá de lo distributivo, 
debe ir a lo productivo”.

Con relación a esto, el presidente Ma-
duro exhortó a avanzar en la “produc-
ción a gran escala y conseguir los me-
canismos para que Venezuela produzca 
todo”.

Señaló que hay que mejorar la calidad 
de los combos y producir localmente la 
proteína animal.

Al respecto, el ministro de Alimenta-
ción, Carlos Leal Tellería, señaló que 
hasta la fecha hay 48 centros de produc-
ción de alimentos en 18 estados.

“Toda la inversión social orien-
tada a la seguridad alimentaria del 
pueblo queda en la localidad para 
apalancar la producción local”, pun-
tualizó Leal Tellería.

Informó además que más de 100 mil to-
neladas de alimentos proteicos y hortali-
zas han sido distribuidos en lo que va de 
año por los Comités Locales de Abasteci-
miento y Producción (CLAP).

Leal Tellería, comunicó al Presidente 
que esta cifra corresponde a 71 mil tone-
ladas de proteína y el resto a hortalizas y 

leguminosas, lo que supera las 46 mil to-
neladas distribuidas que se registraron 
en esta misma fecha de 2019.

DISTRIBUCIÓN  
A ESCALA NACIONAL

Más de 7 millones de familias están 
siendo beneficiadas actualmente por los 
CLAP en la región llanera. En el estado 
Cojedes han sido entregados alrededor 
de 300 mil combos durante el mes de 
agosto, precisó la gobernadora de la en-
tidad Margaud Godoy.

La jefa regional, añadió: “Gracias a la 
labor de  las voceras y voceros el estado 
Cojedes está en un 100% las cargas en el 
sistema CEAS Patria (Sistema de Control 
de Entrega de Alimentos Subsidiados)”.

En este sentido, la jefa de la comunidad 
Los Samanes, municipio Ezequiel Zamo-
ra, agregó que junto a la Red de Articula-
ción y Acción Sociopolítica (RAAS) y la 
Milicia Nacional Bolivariana entregan 
mensualmente los combos de alimentos 
a todas las familias de ese sector.

 Por su parte, el Presidente reiteró 
el compromiso de la Revolución Bo-
livariana de continuar garantizando 
el apoyo a la producción nacional y 
al subsidio de alimentos como herra-
mienta de combate de la guerra econó-
mica impulsada por el imperio norte-
americano, que ha provocado el alza de 
precios de productos de las empresas 
privadas.

 

Unas 57 mil hectáreas de terreno se-
rán distribuidas entre 201 alcaldías para 
fortalecer la producción agrícola a es-
cala local, anunció el ministro del Poder 
Popular para Agricultura Productiva y 
Tierras, Wilmar Castro Soteldo.

En una jornada de la Gran Misión 
Agrovenezuela detalló que esta medi-
da se sumará a la propuesta de otor-
gamiento de cinco hectáreas para la 
producción de los Comités Locales de 
Abastecimiento y Producción (CLAP).

“Los 201 alcaldes y alcaldesas tie-
nen su porción de tierra, la ubicación, 
el lote correspondiente y los rubros los 
definirán de acuerdo a la vocación de su 
territorio”, puntualizó en un diálogo con 
el Mandatario Nacional.

En relación a la producción agrícola 
en las ciudades, la ministra de Agri-
cultura Urbana, Gabriela Peña, señaló 
que 8.254 brigadas están registradas 
y activas para la territorialización de la 
política pública.

A modo de balance, apuntó que man-
tienen comunicación con productores 
de cerdo para incluir esta carne en el 
esquema de distribución de los CLAP, 
acción que se inscribe en el Plan Proteí-
na para la Familia.

Peña destacó que está en marcha, 
en coordinación con las comunas,  el 
Plan de Siembra de Hortalizas para ga-
rantizar los vegetales necesarios para 
la preparación de hallacas en la época 
decembrina.

Punto de abastecimiento comunal
Bajo la premisa de fortalecer el sis-

tema económico comunal, 51 puntos 
de abastecimiento operan en el mu-
nicipio Simón Bolívar en el estado 
Anzoátegui, precisó el burgomaestre 
Luis José Marcano.

En el sector Los Mesones explicó 
que esta modalidad permite la distri-
bución de 150 toneladas mensuales 
de alimentos. Únicamente en la Comu-
na Unidos por Chávez son favorecidos 
11.387 habitantes.
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Democracia venezolana ha demostrado su capacidad inclusiva, dijo

“Por supuesto, tenemos enemigos  

que nunca reconocerán los éxitos  

en la materia, actores políticos que 

tratan de imponer condiciones infames 

que están alejadas de las reglas  

de convivencia en el país”,  

afirmó el parlamentario

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

E
l pueblo venezolano acompaña-
rá a los  partidos políticos ya que 
“quiere paz y prosperidad, por lo 

que el 6 de diciembre los venezolanos sal-
drán a votar en unas elecciones impor-
tantes para consolidar una convivencia 
política entre los diferentes actores”, así 
lo aseguró el diputado Saúl Ortega, du-
rante su participación en el programa Al 
Aire que transmite VTV.

Destacó que Venezuela en su constan-
te lucha contra los asedios y ataques de 
países que quieren desestabilizar la paz 
de los venezolanos, demostrará una vez 
más en las próximas elecciones parla-
mentarias del 6 de diciembre su sobera-
nía y sobre todo su libertad.

“El cronograma electoral está ajustado 
en el mandato constitucional, el acuer-
do político entre los sectores que tienen 
compromiso con la democracia han ma-
nifestado su intención de participar y 
aun con diferencias el país demuestra 
mecanismos pacíficos”, destacó.

Y añadió: “Es mucho lo que está en 
juego, se trata de que podamos cons-
truir una convivencia política entre los 
diferentes actores y eso se logra parti-

cipando. La democracia venezolana y 
sus instituciones han demostrado su 
capacidad inclusiva con reglas claras y 
transparentes”.

Ortega puntualizó: “Por supuesto, te-
nemos enemigos que nunca reconocerán 
los éxitos en la materia, actores políticos 
que tratan de imponer condiciones infa-
mes que están alejadas de las reglas de 
convivencia en el país, sin embargo la 
sabia conducción del presidente Nicolás 

Maduro y la conciencia del pueblo nos 
permitirán salir victoriosos”.

ACTÚAN DE ESPALDAS AL PUEBLO
Por otra parte, Ortega se refirió a los 

gobiernos de Brasil y de Colombia, sobre 
los cuales aseguró: “Son gobiernos que 
vienen actuando de espaldas a sus pue-
blos y han destruido lo que América La-
tina y el Caribe habían avanzado en ma-
teria de unidad e integración por estar al 
servicio de un neoliberalismo impuesto 
por el imperio norteamericano”.

En su opinión, “Colombia y Brasil han 
destruido lo que se venía construyendo 
con el comandante Hugo Chávez, Lula da 
Silva, Evo Morales, líderes de América 
Latina que hicieron posible la construc-
ción de una arquitectura de unidad e in-
tegración latinoamericana”.

Asimismo, afirmó que Colombia y 
Brasil son pueblos hermanos y vecinos: 
“Lamentablemente no han podido zafar-
se del neoliberalismo que les impone el 
imperio. Han destruido lo que se había 
avanzado en materia de unidad e inte-
gración, quienes expresan la dirección 
anglosajona a la cabeza de Norteamérica 
traicionando el legado de unión de Amé-
rica Latina y la lucha de nuestros próce-
res, son países que se han puesto en la 
subordinación extremista”.

La segunda prórroga del CNE será hasta el 4 de septiembre

Prosigue proceso de postulaciones para las elecciones parlamentarias

Las organizaciones indígenas del estado Zulia postularon ayer a sus candidatos y candidatas 
para las elecciones parlamentarias, la información la ofreció la rectora del Consejo Nacional Elec-
toral (CNE), Tania D’ Amelio.

En Twitter explicó que en cumplimiento del cronograma las organizaciones originarias postula-
ron y luego presentaron los recaudos ante la junta regional.

 Debe realizarse en asambleas dando cumplimiento a sus usos, tradiciones y costumbres, según 
refiere el Reglamento Especial aprobado por el ente comicial.

Las circunscripciones electorales de la representación indígena están conformadas por tres 
regiones: occidente, sur y oriente. Estas abarcan los estados;  Zulia; Mérida; Trujillo; Amazonas; 
Apure; Anzoátegui; Bolívar; Delta Amacuro; Monagas y Sucre.

La Universidad Internacional de las 
Comunicaciones (Lauicom) inició el pa-
sado miércoles un proyecto con el cual 
aspira a obtener de los participantes en 
el Taller de Radio Transmedia, que dicta 
el profesor David Medina, argumentos 
para postular a la misión médica cubana 
al Premio Nobel de la Paz.

La información la suministró Tania 
Díaz, vocera del proyecto nacido en el 
seno del Foro de Sao Paulo en diciem-
bre de 2019. Díaz destacó que el objetivo 
es recabar datos que sirvan de insumo 
para el  comité del Nobel, para postular 
a las brigadas cubanas, que cumplen 
una desinteresada labor en favor de los 
pueblos afectados por  la pandemia.

Como ejercicio pedagógico del taller en 
línea, que tendrá una duración de tres se-
siones, los participantes deberán generar 
contenidos sobre la entrega y dedicación 
de estos equipos médicos y su abnegada 
lucha contra la Covid-19 en diferentes la-
titudes. Entre los elementos a considerar 
para la producción, Medina comentó la 
importancia de la música, sonido, silencio 
y voz en la estructura de los productos, 
así, como la oportunidad de desarrollar 
lo que denominó “creatividad infinita a 
través del sentido sensorial del oído”.

T/ L.M.F.
F/ CNE
Caracas

Con motivo de la segunda 
prórroga establecida por 

el Consejo Nacional Electo-
ral (CNE) hasta el próximo 
4 de septiembre, prosigue en 
Venezuela el proceso de pos-
tulación de candidatos para 
los comicios legislativos de 
diciembre.

El ente electoral anunció en 
una nota de prensa la prórro-
ga s a pocas horas de culminar 
el periodo de presentación de 
candidaturas. La presidenta 
del CNE, Indira Alfonzo, ex-
plicó que para la decisión se 
tomaron en consideración las 
solicitudes presentadas por  
organizaciones políticas que 
participan activamente en el 
proceso electoral.

Agregó que las autorida-
des del CNE evaluaron el po-
sible impacto de ampliar el 
plazo de postulaciones en el 
posterior desarrollo del cro-
nograma electoral, “en aras 

de garantizar la más amplia 
participación y la mayor plu-
ralidad política, principios 
fundamentales de nuestro de-
recho democrático, social de 
derecho y de justicia”.

Enfatizó que el Poder Elec-
toral “se mantiene apegado 
a los principios de igualdad, 
confiablidad, imparcialidad, 
transparencia y eficiencia”.

Reiteró su invitación a las 
organizaciones con fines po-
líticos “a seguir trabajando 
como lo han hecho hasta aho-
ra, con la mayor participación 

y pluralismo político, pues 
este cronograma se seguirá 

desarrollando con total nor-
malidad”.  
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T/ Alcaldía de Maracaibo 
Maracaibo

Un ciclo de talleres de capa-
citación sobre  derechos 

de  niños, niñas y adolescentes 
dirigido a funcionarios de Poli-
maracaibo se inició el miérco-
les 26 de agosto.

Esta actividad, organizada 
por el Consejo de Protección 
del Niño, Niña y Adolescente de 
la Dirección General de Desa-
rrollo Social, continuó el 27 de 
agosto y seguirá  el 2 y 3 de sep-

tiembre en el auditorio Dr. José 
Delgado Ocando, ubicado en la 
sede de Polimaracaibo. 

A la inauguración de esta 
actividad asistió la   directora 
general de Desarrollo Social, 
Selene Estrach, quien al dar 
la bienvenida a los asistentes 
destacó que los derechos de la 
población infantil y adolecente 
serán  preservados también por 
la Policía Municipal.

En ese sentido, resaltó que 
el mejor reconocimiento que 
tendrá un funcionario, más 

allá de una medalla o de una 
estrella,  será saber que un in-
fante o joven superó un even-
to puntual gracias a que se 
hizo lo correcto en el tiempo  
adecuado.

La coordinadora general 
del Consejo de Protección del 
Niño, Niña y Adolescente, Ma-
ría Ávila, detalló que en este 
ciclo de talleres los policías 
municipales podrán conocer 
la forma adecuada para tratar 
los casos que involucren a me-
nores de edad.

T/ Redacción CO-VTV
F/ PNB
Caracas

Un total 250 funcionarios 
de la Policía Nacional Bo-

livariana (PNB) fueron des-
plegados en la avenida Sucre 
en Caracas para garantizar 
el cumplimiento de la flexi-
bilización y las medidas de 
bioseguridad y prevención de 
la Covid-19, así lo informó di-
rector de operaciones de este 
cuerpo policial, C/J Valentín 
Hernández.

“El dispositivo cuenta con 
un pie de fuerza de 250 unifor-
mados de la PNB, quienes con-
tinúan realizando jornadas de 
desinfección en las áreas de la 
estación del Metro Gato Negro y 
verificando que los ciudadanos 
acaten las medidas preventivas 
para frenar la propagación del 
coronavirus”, declaró.

Precisó que también supervi-
san los establecimientos comer-
ciales de la parroquia Sucre, 
además chequean que se cum-
pla el uso de tapaboca y guan-
tes, así como también que todos 

los sectores estén trabajando 
en el horario que le correspon-
de en esta semana, respetando 
las medidas establecidas por la 
Comisión Presidencial para la 
Prevención, Atención y Control 
de la Covid-19.

Asimismo, aseguró: “Los 
funcionarios de este órgano de 
seguridad realizaron charlas 
de orientación sobre cumplir 
el distanciamiento social en 
las unidades de transporte pú-
blico, su ocupación al 60% de 
su capacidad como estrategia 
de contención de este virus tan 

contagioso y que se respete el 
monto del pasaje autorizado y 
publicado en Gaceta Oficial”.

El comisionado jefe exhortó a 
la población a quedarse en sus 

hogares, salir solo en casos es-
trictamente necesarios y recor-
dó que en la prevención está el 
éxito para cortar las cadenas de 
contagio del virus.

Continúa apoyando  

las labores en los Puntos  

de Asistencia Social Integral

TyF/ REDI los Andes
San Cristóbal

E
l M/G Ovidio de Jesús 
Delgado Ramírez, co-
mandante de la REDI los 

Andes, ofreció un balance de 
las actuaciones de los efectivos 
de la Fuerza Armada Nacio-
nal Bolivariana (FANB) en la 
frontera colombo-venezolana 
desde el 16 de marzo hasta la  
presente fecha.

De acuerdo con la informa-
ción, los efectivos han destruido 
260 pasos irregulares y 71 “tro-
cheros” han sido detenidos.

Acerca de la incautación de 
drogas el militar señaló que 
se han retenido más de dos  
toneladas. 

“Además, han sido dados de 
baja unos 74 hombres pertene-
cientes a bandas y grupos de de-
lincuencia organizada y se han 
capturado unos 63 ciudadanos”, 
agregó el comandante.

Explicó que en los Puntos 
de Asistencia Social Integral 
(PASI) de la región se encuen-
tran 6.345 venezolanos que reci-
ben atención.  

“Hemos realizado más de 132 
mil pruebas, se han distribuido 
más de un millón de toneladas 
de alimentos entre víveres, pro-
teínas, líquidos, es decir todo 
un equipo multidisciplinario 
atendiendo a nuestros conna-
cionales que vienen huyendo de 
la xenofobia, el maltrato y de la 
pandemia”, enfatizó.
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T/ Ceofanb 
San Juan de Los Morros

Una pareja fue detenida 
durante un procedimien-

to de revisión vehicular en 
Chaguaramos, estado Guári-
co, tras incautarles 11 panelas 
de cocaína, informaron efec-
tivos de la Guardia Nacional 
Bolivariana (GNB). 

Durante el procedimiento 
resultaron detenidos Santia-
go Celestino Tomasi y Gloria 

Elena Borrego Morón, quie-
nes se desplazaban en un ve-
hículo particular provenien-
te de San Casimiro.

Los funcionarios militares 
señalaron que al momento 
de la revisión del maletero 
detectaron un doble fondo 
donde estaban ocultas las 11 
panelas, con un peso de 12 ki-
los 105 gramos. 

Los detenidos fueron entre-
gados al Ministerio Público 
por tráfico  de drogas.  

Ha aplicado más de 132 mil pruebas de Covid-19

Informó director de operaciones de la PNB, Valentín Hernández

En parroquia Sucre de Caracas 250 funcionarios 
de la PNB supervisan semana de flexibilización

Culminará el 3 de septiembre

Dictan taller sobre derechos de niños, niñas y 
adolescentes a funcionarios de Polimaracaibo 

Ambos fueron puestos a la orden del Ministerio Público

Una pareja fue detenida por trasladar 

11 panelas de cocaína en un vehículo
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Detalló que se trata de un mecanismo 

de financiamiento mediante el cual 

“todos los empresarios, las pequeñas 

y medianas industrias que ya están 

vendiendo productos al Estado 

tienen garantía de pago y reciben 

financiamiento directo”

TyF/ Vicepresidencia Económica
Caracas

E
l ministro del Poder Popular 
para Economía y Finanzas, Si-
món Zerpa, afirmó ayer que el 

Programa Especial de Financiamien-
to contra factura (Factoreo), en el mar-
co del Plan Nacional de Compras Pú-
blicas, permitirá favorecer el aparato 
productivo nacional.

“Es un programa nuevo de financia-
miento que vamos a llevar adelante 
desde la banca pública y privada, con 
el objetivo de fortalecer el exitoso Plan 
de Compras Nacionales que adelan-
ta el Gobierno del presidente Nicolás 
Maduro”, dijo en el Palacio de Mira-

flores, donde el vicepresidente de Eco-
nomía, Tareck El Aissami, presentó 
las medidas económicas para el sector 
productivo nacional.

Al respecto, El Aissami señaló que 
esta fórmula del Factoreo, que surgió 
del diálogo económico con los sectores 
productivos del país, ha permitido bus-

car la manera de financiar bajo la figura 
del anticipo. 

Al respecto, explicó que el Estado “es 
el garante del pago de esa factura y la 
banca podrá inmediatamente liquidar 
para que ese empresario pueda hacerse 
de los recursos de manera anticipada y 
seguir produciendo”.

“Nosotros pagaremos directamente al 
banco y libramos al empresario de ese 
compromiso; tenemos absoluta certeza 
de que favorecerá el flujo de caja”, enfati-
zó El Aissami. 

INCENTIVAR LA PRODUCCIÓN
El ministro Zerpa detalló que se tra-

ta de un mecanismo de financiamiento 
mediante el cual “todos los empresarios, 
las pequeñas y medianas industrias que 
ya están vendiendo productos al Estado 
tienen garantía de pago y reciben finan-
ciamiento directo con el pronto pago que 
hacemos nosotros de cada uno de los 
productos que nos venden”.

Del mismo modo, Zerpa señaló que 
esta estrategia “nos permitirá que con 
la factura que ellos emiten hacia el or-
ganismo del Estado que este comprando, 
generalmente Corpovex o el Ministerio 
de Comercio, puedan ir a la banca a soli-
citar un crédito sobre el monto que ellos 
están facturando”.

SIMPLIFICACIÓN DEL REGISTRO 
MERCANTIL

Acerca de las medidas dictadas para 
la simplificación de trámites en el regis-
tro mercantil de empresas, El Aissami 
anunció la instalación de una mesa de 
trabajo para la simplificación de estos 
procedimientos para el registro de mi-
croempresas, pequeñas empresas, me-
dianas industrias. 

Señaló  que en 30 días presentarán un 
documento preliminar al presidente Ni-
colás Maduro en función de simplificar 
el ejercicio de inscripción de una empre-
sa o industria, de manera que ese pro-
cedimiento se pueda hacer de manera 
sencilla y transparente para favorecer 
el aparato productivo nacional y a los 
nuevos emprendedores.    

“Estamos resueltos a que en Vene-
zuela el ejercicio de inscripción de 
una empresa, una industria, sea de 
la manera más sencilla, transparen-
te y que favorezca al aparato produc-
tivo nacional, de apoyo a los nuevos 
emprendedores”, aseveró. 

T/ Redacción CO
Caracas

Antes del 1 de septiembre de 2020 se 
publicará en Gaceta Oficial el nue-

vo calendario fiscal, que se manejará 
según la terminación del Registro de 
Información Fiscal (RIF). 

Así lo informó ayer el superinten-
dente del Servicio Nacional Integra-

do de Administración Aduanera y 
Tributaria (Seniat), José David Ca-
bello Rondón, durante la explicación 
sobre las medidas que se implemen-
tarán para la concreción de la mo-
dificación del pago de Impuesto del 
Valor Agregado (IVA).

“El proceso ya es conocido por los em-
presario y comerciantes, bastante sim-
ple solo que ahora la modalidad será 

manejado bajo terminación de RIF”, 
explicó Cabello.

Acotó que con este mecanismo los 
comerciantes disponen de un día a la 
semana para hacer el reintegro del IVA 
que se haya generado en los últimos 15 
días, de acuerdo a la terminación de su 
RIF.  Estas acciones forman parte de un 
mecanismo de financiamiento para el 
sector empresarial.

El pasado miércoles el Gobierno Na-
cional anunció medidas económicas 
para fortalecer y proteger a este impor-
tante sector. Entre los anuncios des-
tacan el pago complementario de nó-
minas en el sector privado, bono para 
trabajadores independientes, prohibi-
ción de ejecutar garantías y reclasifica-
ción de riesgo crediticio y prohibición 
de desalojo forzoso.

Nº 3.858 | 7

Medida para fortalecer y proteger las Pymes

Nuevo calendario fiscal se manejará según la terminación del RIF

Aseveró el ministro de Economía y Finanzas, Simón Zerpa

El vicepresidente para el Área Econó-
mica, Tareck El Aissami, informó 

que se instaló una mesa de trabajo para 
simplificar todos los trámites asociados 
al registro mercantil de empresas. 

La medida va dirigida a las peque-
ñas y medianas empresas (Pymes), 
con la premisa de impulsar la produc-
ción nacional en medio de la pandemia 
de Covid-19.

El Aissami explicó que en el país hay 
condiciones favorables para avanzar 
en la producción de bienes y servicios 
de calidad. 

En el Palacio de Miraflores indicó 
que se ha abierto un espacio para el 
régimen tributario de productos im-
portados suntuarios que sustituyan a 
la producción nacional. 

“Es un punto de equilibrio entre 
lo importado y la producción nacio-
nal, protegiendo a los empresarios”,  
enfatizó. 

Reiteró el llamado a los empresarios 
a registrar sus empresas en la platafor-
ma Patria.org.ve, en el renglón Patria 
Institución, una medida de protección 
para este sector. 

Se instaló mesa de trabajo para simplificar 
trámites para el registro mercantil de empresas
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Hijo del ideal bolivariano  

del comandante Chávez e inspirado  

en el diario de Angostura, este 

impreso arribará a un nuevo 

aniversario el domingo 30 de agosto 

fiel a la consigna de apego a la verdad 

como principio ético irrenunciable.  

En estos años el periódico ha sido 

fundamental en la defensa  

del proceso revolucionario

T/ Manuel Abrizo
F/ Archivo CO-Luis Franco
Caracas

E
n tiempos en que el imperio esta-
dounidense arrecia su agresión 
contra la Revolución Bolivariana 

y su pueblo, habiendo agotado práctica-
mente casi todas las opciones que tenía 
sobre la mesa, y en momentos en que 
paralelamente luchamos contra una 
peligrosa y agresiva pandemia que ha 
trastocado al mundo, los medios de co-
municación que forman parte del Sis-
tema Nacional de Medios Públicos han 
jugado un papel estelar en la defensa de 
la patria, difundiendo la verdad de Ve-
nezuela, combatiendo a la canalla me-
diática opositora, promoviendo la paz, la 
unidad de los pueblos del mundo. En esta 
lucha compartida ha estado sumergido y 
empeñado el Correo del Orinoco desde 
hace once años haciendo honor a su lema 
de la “Artillería del pensamiento”, tal 
cual como lo portaba en 1818 el primer 
Correo del Orinoco fundado por Bolí-
var en Angostura, y luego ratificado por 
Hugo Chávez, al refundarlo en una se-
gunda etapa, el 30 de agosto de 2009. Así 
piensa Desirée Santos Amaral a quien el 
presidente Nicolás Maduro le encargó la 
responsabilidad de dirigir las riendas de 
este medio el 12 de enero de 2016.

“El Correo del Orinoco ha sido fun-
damental desde su nacimiento hace once 
años en la defensa del proceso revolucio-
nario”, señala su directora.

Ella ha comandado la dura lucha de 
mantener una redacción a flote y con la 
moral en alto, en medio de tantas adver-
sidades, que en el caso de la prensa escri-
ta se torna aún más difíciles. Además, 
la pandemia de Covid-19 ha obligado a 
ingeniárselas para sacar el periódico to-
dos los días, redoblando esfuerzos, ajus-
tando horarios, unos trabajando desde 
las casas, otros en redacción, y a su vez 
tomando medidas para evitar el conta-
gio. “No hemos dejado de salir”, dice.

Santos Amaral, contactada por Whats-
app a propósito de estos once años del 

Correo del Orinoco, se refirió a la im-
portancia de la fecha, al margen de otras 
consideraciones acerca del panorama 
político actual.

“El 6 de diciembre se abre un nuevo 
episodio. El próximo diciembre se man-
tiene la paz, pero se  reestablece la ins-
titucionalidad”, dijo, al ser consultada 
su opinión sobre los próximos comicios, 
en los que el pueblo elegirá a los nuevos 
diputados a la Asamblea Nacional. Tam-
bién elogió el papel de la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana, cuya entereza, 
fortaleza moral, lealtad a Hugo Chávez y 
al presidente Nicolás Maduro y su com-
promiso con el pueblo y la defensa de 
nuestra soberanía han permitido que la 
Revolución Bolivariana permanezca er-
guida y triunfante. Es admirable lo que 
ha hecho la FANB, su vinculación con el 
pueblo, a la vez que resguarda nuestros 
espacios fronterizos, custodia instala-
ciones, enfrenta invasiones paramili-
tares, produce alimentos, preserva la 
paz. “Eso era impensable hace 40 años”, 
señala.

Santos Amaral recordó que la inicia-
tiva de reeditar el periódico partió del 
comandante Hugo Chávez en ocasión 
del Día del Periodista, un poco para re-
memorar aquel Correo del Orinoco de 
1818 fundado por el Libertador Simón 
Bolívar.

“Creo que eso  fue lo que motivó al 
presidente Chávez”, señala. “Lo hizo 
con mucha claridad política e ideoló-
gica y conceptual, escribiendo en el 
editorial que se publicó ese día 30 de 
agosto de 2009, de modo que se recogie-
ra la verdad de la Revolución y que se 
enfrentara la canalla mediática, que 
ha sido el ingrediente más perturbador 
de la Revolución Bolivariana desde sus 

inicios. Nosotros, que vivimos el pe-
riodismo de la Cuarta República y su-
frimos la censura y las imposturas de 
aquella época, nos damos cuenta de lo 
despiadados que han sido los medios de 
la derecha contra la Revolución Boliva-
riana y las mentiras que se han tejido 
a lo largo de estos 20 años desde que el 
presidente Chávez asumió el poder. Yo 
creo que sería muy larga una investiga-
ción que precisara en cada año cuál ha 
sido el suceso con mayor carga de mani-
pulación, tergiversación y mentira que 
se ha difundido durante los años para 
atacar a la Revolución Bolivariana”.

LA PAZ COMO ÚNICA OPCIÓN
Al Correo del Orinoco lo encuadra, 

como decía Chávez en el primer edito-
rial, como un medio para manejarse con 
la verdad como principio ético.

“En su esencia es un medio de comu-
nicación para defender y difundir los 
logros y las conquistas de la Revolución 
Bolivariana, que son muchos, y repre-
senta un esfuerzo grandísimo por parte 
de hombres y mujeres que han estado al 

frente de los distintos gabinetes econó-
micos y sociales, primero con el coman-
dante Chávez y ahora con el presidente 
Nicolás Maduro. Creo importante desta-
car que estos once años han sido de es-
fuerzo por parte de quienes han estado 
en el Correo del Orinoco, dirigido en 
sus primeros siete años por Vanessa Da-
vies. Yo estoy al frente desde el 12 de ene-
ro de 2016, cuando el presidente Nicolás 
Maduro me dio esa grandísima y hermo-
sa responsabilidad, que me permitió vol-
ver a mis labores cotidianas de siempre, 
de periodista en ejercicio”, dice.

Sobre el papel que ha jugado el medio 
en estos años, considera que ha sido im-
portante en la promoción de la unidad de 
los pueblos, ha denunciado los intereses 
imperiales contra la soberanía nacio-
nal, ha defendido al pueblo de Venezue-
la, sus instituciones, el poder popular. 
Es la artillería al servicio del país, de la 
patria. En este sentido cobra vigencia 
aquel editorial del presidente Chávez y 
el editorial del Libertador Simón Bolí-
var en el primer número del Correo del 
Orinoco de 1818 en el que reiteraba que 

Desirée Santos Amaral reflexiona sobre los once años del Correo del Orinoco
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somos libres, escribimos en un país libre  
y soberano.

Para Desirée Santos Amaral la impor-
tancia y vigencia de medios de comuni-
cación como el Correo del Orinoco, al 
igual que el resto de los medios públicos, 
se manifiesta en estos momentos en que 
Venezuela es víctima de criminales me-
didas coercitivas de Estados Unidos, que 
han provocado dolores, penurias, infini-
dad de dificultades en el pueblo venezo-
lano. Por ello la importancia de medios 
que denuncien, desenmascaren y digan 
la verdad. 

“Que el Gobierno y los empresarios 
privados no puedan adquirir bienes y 
servicios en el exterior para satisfacer 
las necesidades del país, que no se pueda 
mejorar la calidad de vida, garantizar la 
salud del pueblo, en  medio de una pande-
mia que está acabando con el mundo en-
tero, eso es criminal. Es un crimen que 
no tiene nombre. Con toda y esas perver-
siones, con todos esos crímenes que se 
han cometido contra nosotros, tenemos 
que destacar la pureza con que este pue-
blo ha respondido, la firmeza que tiene 
y lo noble que ha sido, y sobre todo des-
tacar también la fortaleza que ha carac-
terizado al Gobierno Bolivariano, por-
que a pesar de todas esas medidas para 
estrangularnos, los atentados contra el 
presidente Nicolás Maduro, la violencia 
a la que nos han sometido, es encomiable 
la entereza y la ratificación de su com-
promiso por el pueblo por parte del pre-
sidente Maduro y su equipo para paliar 
la situación. También tenemos que agra-
decer el apoyo de los amigos que tenemos 
en el mundo entero”, sustenta.

–En este panorama, ¿qué papel jue-
gan los periodistas?

–El papel de seguir garantizando que 
se conozca la verdad, que fomentemos la 
paz. No tenemos más opción sino jugar a 
la paz, fomentar la unidad de los pueblos 
del mundo en función de mejorar su cali-
dad de vida. Con esta pandemia estamos 
viendo cómo hay sectores inescrupu-
losos que se siguen enriqueciendo ver-
gonzosamente a pesar de que el mundo 
entero clama porque haya ecuanimidad, 
que haya justicia social, y los desespera-
dos llamados de la OMS para que exista 
equidad en el reparto de las vacunas, 
de las medicinas. Todo esto nos deja un 
aprendizaje, pero creo que los venezola-
nos y las venezolanas vamos a tener do-
ble aprendizaje: ya veníamos aprendien-
do de los desmanes que nos han hecho 
las medidas coercitivas impuestas por 

Estados Unidos y ahora con la Covid-19, 
pero debemos seguir adelante por enci-
ma de cualquier cosa. Mi deseo es eso,  y 
mi reconocimiento a la gente que ha he-
cho posible el Correo del Orinoco”.

UN NUEVO AMANECER
Desirée Santos Amaral apuesta a la 

permanencia del periódico impreso a 
pesar de las dificultades con el papel, los 
insumos, el transporte, el combustible, 
los adelantos tecnológicos y las nuevas 
realidades que traen las redes sociales. 
En cuanto al futuro del impreso señala 
que “debemos aguantar”.

“El futuro del periódico en papel”, ase-
gura, “pareciera que no es muy halagüe-
ño en todas partes, más en un país como 
el nuestro, bloqueado con unas medidas 
coercitivas tan duras, con una manera 
de tratarnos de forma despiadada. He-
mos tratado de convocar reuniones con 

los compañeros de las redes, de la parte 
tecnológica, y por supuesto del Minci, 
para ir migrando hacia el fortalecimien-
to de las redes sociales, de la página web, 
como lo ordenó el presidente Nicolás 
Maduro, sin que ello vaya en detrimen-
to del periódico impreso. Yo defiendo el 
periódico en papel ya que es libro diario 
de la cotidianidad, y dentro de muchos 
años, en cien años, las bibliotecas ten-
drán periódicos en papel. El libro no va a 
desparecer, estoy segura de eso, de todas 
maneras hay que fortalecer las redes 
sociales, el periódico por Instagram, la 
información en la web.  Hacer un multi-
media del Correo del Orinoco como lo 
ha solicitado y ha dado instrucciones en 
ese sentido el presidente Maduro, quien 
aprecia mucho, me consta, el rol que te-
nemos que jugar los medios de comuni-
cación, el papel de los periodistas, y que 
tiene mucho respeto y le da mucho valor 

a la comunicación social y a la difusión 
de la verdad. 

Para la directora es importante vi-
sualizar cómo se puede instrumentar el 
futuro de la prensa escrita. Confiesa que 
en estos años que le ha tocado dirigir al 
Correo del Orinoco no ha tenido tiem-
po para aburrirse. Todos los días pasa 
algo. Todos los días revienta una noticia 
que comentar: intento de asesinato del 
Presidente, saboteo a los servicios públi-
cos, guarimbas, apagones.

“El saboteo de la electricidad fue terri-
ble, como periódico amanecimos en la 
sede esperando que llegara la luz para 
imprimir. Salimos, así como hemos sali-
do todos estos días”, indica.

-¿Cómo evalúa el panorama políti-
co e informativo?

-El Gobierno Nacional, con el apoyo de 
países amigos, y el papel de los medios 
del Sistema Nacional de Medios Públicos, 
ha podido revertir las informaciones so-
bre Venezuela. Internacionalmente hay 
cada día más voces que se acercan a la 
verdad de lo que ocurre en nuestro país. 
Además, tenemos la fortuna de que tene-
mos un pueblo demasiado valiente, que 
defiende su identidad, su independencia, 
y cada día nos da lecciones de coraje. No-
sotros vamos salir adelante, estoy segu-
ra que no habrá nada que resquiebre este 
poder moral que tiene este pueblo.

–¿Qué nos jugamos el 6 de  
diciembre?

–La paz. Así como la elección de la 
ANC, gracias al heroísmo de los vene-
zolanos, puso freno a la violencia de la 
oposición criminal, este 6 de diciem-
bre se mantiene la paz y se escribe un 
nuevo episodio, ya que se reestablece 
la institucionalidad de la Asamblea 
Nacional, cuyo mandato concluye el 5 
de enero. Tiene mucha razón el presi-
dente Maduro cuando dice que tienen 
nombre y apellido quienes acabaron 
con el Parlamento, con el Poder Le-
gislativo: Henry Ramos Allup, Julio 
Borges y ese Juan Guaidó. Este 6 de di-
ciembre se elige una asamblea diver-
sa. Veremos un nuevo amanecer, y la 
posibilidad de retornar la normalidad, 
postpandemia y post-AN usurpadora, 
postpandemia y postautoproclamado. 
Tenemos que hacer el esfuerzo por ga-
rantizar la tranquilidad, la armonía, 
que nos veamos como compatriotas, 
más allá de las diferencias políticas 
que podamos tener. Yo sí tengo fe que 
el pueblo entenderá este paso tan im-
portante que vamos dar.
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–¿Cómo ha sido la labor interna en tiempos de pandemia?
–Nosotros estamos -explica Amaral- dentro del decreto de emergencia, en el sector 

priorizado, por la tarea de informar que cumplen los medios. Sin embargo,  nos hemos 
acogido a las propuestas del 7+7. Ahora salimos en el impreso de lunes a viernes por pro-
blemas de circulación de los ejemplares. Tenemos equipos de trabajo por guardias. Hay 
que destacar el papel cumplido por los trabajadores de redacción, periodistas, fotógrafos, 
los diseñadores, los de la web, personal administrativo, informática, archivo, obreros. Hay 
quienes trabajan desde sus casas. Hemos impuesto restricciones internas para evitar el 
contagio, desinfectamos periódicamente, hemos tenido a veces problemas de desplaza-
miento, sin embargo tenemos que destacar la labor de todo el personal de todas las áreas. 
Se ha hecho un esfuerzo extraordinario. Los periodistas han entendido y tienen ese com-
promiso con el periodismo, con la verdad, con el periódico, tanto en el impreso como en la 
web, las redes sociales. Yo tengo que agradecerles a todos porque han ayudado a que este 
virus no nos doblegue. Hemos sufrido pérdidas dolorosas en medio de esta pandemia 
como el fallecimiento del señor Edgar, una baja sensible, un personaje muy querido, pero 
se ha hecho un gran esfuerzo. Ha valido la pena. El reconocimiento tiene que ser para los 
que están al frente y para quienes nos han acompañado en estos once años.
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T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Ciudad Guayana

La alcaldía de Maracaibo y la Direc-
ción de Seguridad y Prevención Ciu-

dadana desarrollaron un dispositivo de 
control en los espacios de mayor concu-
rrencia de la ciudad durante la semana 
de flexibilización ampliada.

Este operativo especial se realizó en 
el contexto del esquema nacional 7+7 
establecido por el Gobierno Nacional,  
para lograr disminuir la tasa de con-
tagio de la Covid-19 y donde Maracai-
bo entró por su notable descenso en la 
curva del virus.

El director general de la Alcaldía y de 
Seguridad Ciudadana, César Garrido, 

explicó que se abordaron 20 agencias 
bancarias y 22 paradas de transporte 
público; además de realizar inspección 
a supermercados y otros  expendios de 
alimentos.

Garrido manifestó que el dispositivo 
se realizó de forma permanente durante 
los siete días de flexibilización amplia-
da, que culmina el próximo domingo 
30 de agosto, cumpliendo varios proce-
sos, que garantizan el cumplimiento de 
medidas para evitar la propagación del 
coronavirus.

Entre las acciones que se cumplen 
figuran el plan de desinfección de espa-
cios y la demarcación para establecer 
la distancia entre personas mientras 
esperan su turno tanto en agencias 
bancarias como en las paradas de 
transporte público.

Participaron en este plan funciona-
rios de Protección Civil, del Cuerpo de 
Bomberos, de Polimaracaibo, equipos 
de la Dirección Municipal  de Salud y 
de fiscalización, además se activó la 
Unidad de Control Epidemiológico del 
ayuntamiento.
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El gobernador de Miranda, Héctor 

Rodríguez, indicó  que parte  

de la producción será destinada  

a mercados comunitarios

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Guarenas

E
l gobernador del estado Miranda, 
Héctor Rodríguez, inauguró la 
torrefactora de café Santa Rosa, 

empresa que tendrá capacidad para pro-
ducir 80 toneladas al mes, tanto para el 
abastecimiento nacional como para la 
exportación.

Rodríguez destacó que la empresa te-
nía cinco años paralizada y junto con 
20 jóvenes emprendedores se impulsó el 
proyecto de reactivación con el apoyo de 
la alcaldía de Plaza, la gobernación de 
Miranda y el Gobierno Nacional.

El gobernador explicó que la torrefac-
tora, que forma parte de la Zona Econó-
mica Especial Guarenas-Guatire, tendrá 
tres líneas de producción: una que será 
destinada a los mercados comunitarios 
con el café popular, otra para el mercado 
nacional con café gourmet y una tercera 
para el mercado internacional, que se ex-
portará como café premium.

“Con el apoyo y la articulación del 
Consejo Científico se logró recuperar en 
cuatro meses para ponerla en produc-
ción y convertirla en una de las torrefac-
toras de más alta calidad. Esta pequeña 
industria se suma a las 4 mil empresas 
que operan en Miranda. 

La única forma de solucionar los pro-
blemas es produciendo, exportando, 
generando divisas para el bienestar de 
nuestro pueblo. Muchas gracias, Presi-

dente, por el apoyo que les da a las em-
presas, esa es la manera de salir ade-
lante del país”, expresó el gobernador.

Recordó que recientemente en el es-
tado Miranda se sembraron 160 mil 
plántulas de café y que la meta para 
el mes de noviembre es sembrar otras 
500 mil matas más para incrementar 
la producción.

COORDINACIÓN CON OTROS SECTORES
El gobernador mirandino destacó la 

importancia de establecer un diálogo 
con los sectores productivos, académi-
cos, científicos y con los tres niveles de 
gobierno, para luego coordinar entre 
las gobernaciones, con los más de 300 
alcaldes del país y los empresarios.

“Tenemos una gran cantidad de cien-
tíficos e institutos de investigación. 

Muchas de estas dificultades que pre-
sentan los empresarios es la dinámica 
de la burocracia, por eso es necesario 
relacionar al sector productivo y arti-
cular las líneas de trabajo. Nosotros 
debemos esforzarnos y concentrarnos 
en cinco aspectos fundamentales para 
recuperar la actividad productiva  
en el país. 

Estos son la producción de alimen-
tos, de calzado y ropa, la producción 
de insumos para la construcción, en la 
industria del motor”, dijo.

En ese sentido, indicó: “Allí debemos 
tener los mayores niveles de soberanía y 
debemos concentrar los esfuerzos todos 
los alcaldes, el Gobierno Nacional, re-
gional, de la mano con los empresarios 
y los jóvenes emprendedores. Romper 
las barreras, esa es la recomendación y 

que experimentamos en Miranda con el 
equipo nacional”.

EMPRENDEDOR
El presidente de la empresa torrefac-

tora de Café Santa Rosa, José Javier 
Hernández, agradeció a los tres niveles 
de gobierno por el apoyo para la ejecu-
ción del proyecto empresarial. Dijo que 
la compañía inició la línea de produc-
ción con dos presentaciones una de 200 
gramos, popular, y otra de 500 gramos, 
gourmet.

“Esto es un esfuerzo colectivo y que 
tras cuatro meses de arduo trabajo y de 
mucha dedicación lo logramos. Con blo-
queo, con sanciones, con oro o sin oro, 
estamos produciendo un producto para 
brindarle un café de calidad y a precio 
justo al pueblo”, concluyó.

La empresa producirá 80 toneladas mensualmente

Con apoyo de la Dirección de Seguridad y Prevención Ciudadana

Alcaldía de Maracaibo desarrolla dispositivo  
de control durante la semana de flexibilización
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Dmitri Peskov reiteró que rechazan 

tajantemente las afirmaciones  

de que instituciones de su país  

están implicadas en el desarrollo  

de armas químicas y bacteriológicas

T/ Redacción CO- Hispantv
F/ Cortesía agencia
Moscú

E
l portavoz de la Presidencia de 
Rusia, Dmitri Peskov, rechazó 
de manera tajante las sanciones 

impuestas por el Gobierno de Estados 
Unidos contra cinco instituciones de 
investigación de su país, lo calificó 
como “un disparate total”. 

A su juicio estas acusaciones se hacen 
bajo pretextos inadmisibles. “Es una 
adicción a sanciones, un teatro del ab-
surdo de las sanciones”, recalcó.

Bajo el argumento de que cinco em-
presas de investigación de Rusia “es-
tán vinculadas con el programa quí-
mico ruso y el terreno de pruebas de 
armas químicas y biológicas”, Estados 
Unidos incluyó el pasado miércoles en 

su lista negra a cinco instituciones que 
han trabajado en la elaboración de la 
vacuna contra el coronavirus. 

Peskov denunció otra vez este “tea-
tro” de Washington, y reiteró: “Noso-
tros, desde luego, rechazamos tajante-
mente las afirmaciones de que nuestras 
organizaciones puedan estar implica-
das en el desarrollo de armas químicas 
y bacteriológicas”.

Washington recurre a estas men-
tiras mientras que Rusia, que es 

reconocida la eficiencia con la que 
ha enfrentado la pandemia, ha pre-
sentado la primera vacuna contra la 
Covid-19 en el mundo denominada 
Sputnik. 

Cabe señalar que hasta la fecha más 
de 25 países han solicitado comprar 
1.000 millones de dosis de la vacuna 
rusa y además ayer el presidente Vla-
dimir Putin informó que la segunda 
vacuna contra el virus estará lista en 
septiembre. 
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“Es un teatro del absurdo”, dijo el portavoz de la Federación rusa 

T/ RT
París

“El Líbano corre el riesgo de des-
aparecer si no forma rápida-

mente un nuevo gobierno y no adopta 
reformas de emergencia”, señaló el can-
ciller de Francia, Jean-Yves Le Drian, 
durante una entrevista concedida a la 
radio local. 

A juicio del diplomático en el Lí-
bano hay una emergencia humani-
taria, sanitaria y política y el ries-
go es que desaparezca, por lo que 
es necesario tomar estas medidas 

de inmediato si quiere sobrevivir. 
El canciller francés acusa a la dirigen-
cia política libanesa de “inacción” ante 
los actuales problemas políticos y eco-
nómicos que sufre el país árabe y des-
tacó: “Esto ya no es posible y lo decimos 
con fuerza”.

Las declaraciones de Le Drian se 
producen después de las críticas que 
provocó la visita del presidente galo, 
Emmanuel Macron a Beirut el pasado 
6 de agosto, luego de la devastadora ex-
plosión ocurrida en la capital libanesa. 
Su estadía fue considerada por varios 
mandatarios y analistas políticos como 

una injerencia en los asuntos internos 
del Líbano. 

Según varios analistas Macron, que 
a juicio de expertos, aún sigue consi-
derando al Líbano una colonia de su 
país, asomó la posibilidad de sancionar  
a algunos funcionarios libaneses si no 
actúan contra la corrupción.  

Tras las fuertes críticas después 
de la trágica explosión en Beirut, el 
primer ministro del Líbano, Hassan 
Diab, y el Ejecutivo en pleno renun-
ciaron a sus cargos, lo cual abre el 
paso para la injerencia foránea en la 
nación árabe. 

El presidente Vladimir Putin informó 
que la segunda vacuna rusa contra 
la Covid-19, que elabora el Centro de 
Investigación Véktor de Novosibirsk, 
estará lista en septiembre. El 
Mandatario expresó su confianza en 
que ese fármaco sea seguro y efectivo 
para prevenir la pandemia. Dijo que 
competirá con Sputnik V, la vacuna 
elaborada por el Centro Nacional 
de Investigación de Epidemiología y 
Microbiología Gamaleya de Moscú.
Putin admitió que Rusia tiene 
muchos infectados, pero “la tasa 
de mortalidad es una de las más 
bajas del mundo”, lo cual atribuye 
al “sistema sanitario preparado, las 
capacidades de movilización y las 
decisiones oportunas para prevenir 
las amenazas”.

Miles de médicos y enfermeros 
protestaron en las afueras de 
hospitales de Lima y otras ciudades 
de Perú y denunciaron la carencia 
de recursos para enfrentar la 
pandemia de Covid-19. Con ataúdes 
vacíos y carteles en los que se leía 
“Estamos en huelga porque nos 
están matando”, los manifestantes 
exigieron equipos de bioseguridad 
y más insumos para los hospitales, 
entre otras mejoras. En Perú 
han fallecido 146 médicos y 154 
paramédicos por coronavirus.  

Tras detectar en las últimas 24 
horas 10.142 nuevos casos de corona-
virus, Colombia contabiliza en total 
572.270 contagios, además regis-
tra 295 nuevos fallecidos con lo cual 
se eleva a 18.184 el número de vícti-
mas fatales. La cifra de recuperados 
se ubica en 407.121. 

Perú pasó a ser el país con la ma-
yor mortalidad del mundo por la 
Covid-19 después de que Bélgica co-
rrigiera su cifra de fallecidos por el 
coronavirus y restara 121 decesos 
a su balance sobre la enfermedad. 
Los 28.000 fallecidos por el virus que 
registra Perú se traducen en una 
mortalidad de 85,8 muertes por cada 
100.000 habitantes. 

Según el canciller francés hay una crisis humanitaria, sanitaria y política en el país árabe

Francia señala que el Líbano debe formar un  
nuevo Gobierno si quiere sobrevivir como país

T/ Redacción CO-Hispantv
Brasilia

Con el propósito de comprar armas, 
municiones y equipos de seguridad, 

el Gobierno de Brasil establecerá una 
base en Estados Unidos.  La oficina del 
Ministerio de Justicia de Brasil en Was-
hington se encargará de adquirir tam-

bién uniformes y vehículos de transpor-
te, y el plan inicial es realizar un plan 
piloto en el que los miembros designados 
por el Gobierno viajarán a Estados Uni-
dos en una misión temporal.

En esta base trabajarán representan-
tes de la Policía Federal, del Ministe-
rio de Justicia y también de la Policía  
Federal de Carreteras.

Fuentes locales indican que además 
de adquirir materiales de seguridad 
para estos organismos, el Ministerio 
de Justicia hará compras para las 
fuerzas policiales estatales. Mediante 
esta oficina también se promoverán 
cursos de capacitación en materia 
de seguridad en el extranjero para  
brasileños. 

En la base trabajarán funcionarios del Ministerio de Justicia y de la Policía Federal  

Bolsonaro instalará oficina en EEUU para comprar armas y municiones
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T/ Redacción CO-Prensa Latina
F/ Archivo
Luisiana

El huracán Laura tocó tierra 
ayer en el suroeste de Lui-

siana, Estados Unidos, como 
una de las tormentas más peli-
grosas que han golpeado el esta-
do en medio de advertencias de 
los meteorólogos de que podría 
impulsar una inmensa pared de 
agua de unos 65 kilómetros tie-
rra adentro, de acuerdo con la 
agencia de noticias Reuters.

Laura tocó tierra justo an-
tes de la 01.00 hora local (0600 
GMT) como una tormenta de ca-
tegoría 4, la segunda más fuerte 
en la escala de cinco grados, con 
vientos de 240 kilómetros por 
hora, en el pequeño pueblo de 
Cameron, Luisiana, informó el 
Centro Nacional de Huracanes 
(CNH).

Autoridades informaron que 
se degradó a tormenta de cate-
goría 2, con vientos máximos 
sostenidos de 168 kph, mientras 
avanzaba hacia el norte y azota-
ba el suroeste de Luisiana, una 
región pantanosa especialmen-

te propensa a marejadas cicló-
nicas e inundaciones.

La tormenta, a su vez, podría 
a causar estragos en el corazón 
de la industria petrolera de Es-
tados Unidos y obligar a las pla-
taformas y refinerías de la zona 
a detener la producción.

Los vientos de Laura azotaron 
durante toda la noche la ciudad 
de Lake Charles, en el estado 
de Luisiana, y arrancó tejados 
de edificios y rompió ventanas, 
según mostraron videos publi-
cados en Twitter.

La ciudad, de 78.000 habitan-
tes, recibió vientos sostenidos 
de 137 kph y rachas de hasta 
206 kph una hora antes de que 
el huracán tocara tierra, según 
el CNH.

Las autoridades de la gol-
peada zona dijeron que pasa-
rán muchas horas hasta que 
puedan empezar las misiones 
de búsqueda y rescate. Se es-
pera que los árboles caídos en 
las carreteras sean el princi-
pal reto inmediato para los 
socorristas.

Informó ayer Carlos Holmes Trujillo

El ministro de Defensa 

colombiano aseguró que esta 

actividad no guarda relación 

con Venezuela

T/ Redacción CO-RT
F/ Archivo
Caracas

E
l ministro de Defensa de 
Colombia, Carlos Holmes 
Trujillo, informó ayer 

que el Ejecutivo recibió una 
carta con el visto bueno de 69 
congresistas, “más de la mayo-
ría absoluta” del Senado, para 
reanudar la misión de “asesora-
miento, cooperación y entrena-
miento” de una unidad del Ejér-
cito de Estados Unidos.

Según Trujillo, los “53 solda-
dos” estadounidenses que in-
tegran esta brigada “iniciaron 
otra vez el 20 de julio” sus tareas 
de combate del narcotráfico en 
cinco unidades militares.

Las operaciones de estos mi-
litares extranjeros fueron sus-

pendidas el pasado 2 de julio por 
un fallo judicial emitido tras el 
reclamo formulado por senado-
res de la oposición.

En este sentido, Trujillo 
aseguró que el Gobierno cum-
plió con los tres items que el 

Tribunal de Cundinamarca 
solicitó cuando ordenó sus-
pender las actividades de los  
militares extranjeros, hasta 
que su presencia en el terri-
torio nacional fuera discutida 
en el Congreso.

De acuerdo con el ministro, 
al tratarse de un “asunto de 
cooperación militar que no im-
plica el tránsito de tropas”, el 
Congreso decidió que el Gobier-
no podía “mantener y seguir 
adelantando” las actividades 

de la brigada estadounidense 
en el país. Afirmó que la per-
manencia de estos militares en 
su país no guarda relación con 
Venezuela. “Esto no tiene nada 
que ver con Venezuela, esto tie-
ne que ver con Colombia, tiene 
que ver con la lucha colombia-
na contra el narcotráfico, tiene 
que ver con el fortalecimiento 
de las capacidades de la fuer-
za Pública”, enfatizó Trujillo.  
   El pasado 11 de julio, el man-
datario estadounidense, Donald 
Trump, aseguró que la opera-
ción antinarcóticos emprendida 
por el Comando Sur con ayuda 
de Colombia a comienzos de 
abril busca cortar “las vías de 
financiación” del mandatario 
venezolano Nicolás Maduro, al 
que Washington acusa sin prue-
bas de depender de “los benefi-
cios de la droga para mantener 
su poder”.

Al respecto, Maduro aseguró 
que se trata de “acusaciones su-
cias, inmundas y falsas” contra 
el país “y el honor de sus insti-
tuciones”.

T/ Redacción CO-EFE
Caracas

El Buró Federal de Investi-
gaciones (FBI) de Estados 

Unidos, con  sede en Wiscon-
sin, investigará el tiroteo poli-
cial contra el afrodescendien-
te Jacob Blake, que a pesar de 
que se encontraba desarmado 
recibió siete disparos  de un 
efectivo de seguridad.

La información la dio a co-
nocer el diario The New York 
Times, citado por Prensa La-
tina, y detalló que el FBI se 
encargará de hacer las pes-
quisas en cooperación con las 
autoridades del estado.

Defensores de derechos 
civiles y abogados de la Divi-
sión de Derechos Civiles del 
Departamento de Justicia du-
dan de que se tomen medidas 
antes de las elecciones de no-
viembre.

Esta sería la segunda in-
vestigación en la que está 

involucrado un funciona-
rio de seguridad blanco que 
emprende el Departamento 
de Justicia este año. La pri-
mera se hizo en Minneapo-
lis después el asesinado de 
George Floyd a finales de 
mayo. 

Las investigaciones preli-
minares determinaron que 
los agentes de seguridad usa-
ron una pistola Taser, pero no 
pudieron someterlo, y el ofi-
cial blanco Rusten Sheskey, 
al que tras lo sucedido se le 
dio licencia administrativa, 
le disparó siete veces por la 
espalda.

Después del hecho, ocu-
rrido el pasado domingo, se 
han registrado fuertes pro-
testas contra la violencia 
racial y policial. Por esta 
razón el gobernador de la 
entidad, Tony Evers, desple-
gó más de 125 agentes de la 
Guardia Nacional para fre-
nar las manifestaciones.

FBI se ocupará de las pesquisas

Autoridades investigan asesinato  
de afrodescendiente en Wisconsin

El fenómeno natural arrancó tejados

Huracán Laura llegó el suroeste de Luisiana en EEUU
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El dólar podría dejar de ser la mo-
neda de referencia de la econo-

mía mundial en los próximos años 
y ello significaría un cambio en las 
relaciones-fuerza a escala planetaria, 
el declive de la hegemonía estadouni-
dense se concretaría y se abrirían las 
puertas a una nueva configuración 
geopolítica.

En julio de 1944, en el Hotel Mount 
Washington, de la ciudad de Bretton 
Woods, New Hampshire, se reunieron 
los más destacados economistas de la 
época, convocados por el presidente 
Franklin D, Roosevelt, para sentar la 
base de lo que sería la economía una 
vez finalizada la II Guerra Mundial; 
ese cónclave determinó que el dólar se-
ría la moneda de referencia mundial, 
y que Estados Unidos se comprometía 
a vincular el dólar al oro, al cambio 
fijo de 35 dólares por onza de oro.

¿Qué hizo posible que se estableciera 
esta norma? En 1945 la economía esta-
dounidense era el 50 % del PIB mun-
dial y en 1948 del total mundial de las 
exportaciones de bienes Estados Uni-
dos exportaba cerca del 22 por ciento.

No obstante, ese panorama cambió: 
en el año 2000 la economía de Estados 
Unidos representaba el 31% del PIB 
mundial, en 2005 el 27.7 %, y en 2019 el 
24 %.

Vale señalar que la ventaja que tiene 
la economía estadounidense sobre to-
das las otras es que puede emitir dóla-
res, y no hay que olvidar que el acuer-
do de Bretton Woods fue roto en 1971, 
cuando el Gobierno de Estados Unidos 
decidió que a partir de entonces el dó-
lar no estaría vinculado a un cambio 
fijo en oro, tal decisión es parte sus-
tancial de la crisis actual del sistema 
capitalista.

Al otro lado de la cancha también 
cambió el panorama, la economía de 
China pasó de 3,7 % en el año 2000, 
a 16 % del PIB mundial en 2019, y es 
la segunda economía del mundo; y 
la alianza del Grupo Brics ( Brasil-
Rusia-India-China-Sudáfrica)  es el 25 
por ciento del PIB mundial

Hay que tener en cuenta que la eco-
nomía con mayor peso en la produc-
ción y en las exportaciones es la que 
impone la moneda de referencia en la 
economía mundial. 

¿Cuál será la situación de la econo-
mía de EEUU, una vez superada la 
pandemia? ¿Y cuál la de China? Mu-
chas son las interrogantes, pero lo 
cierto es que en este momento, el dólar 
está en la cuerda floja.

dazaroy@gmail.com 

Maracay / Edo Aragua

El dólar está 
en la cuerda floja

Roy Daza

Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 

De acuerdo con la agencia de noti-
cias EFE, el “Marco Estratégico 

del Hemisferio Occidental” es una 
nueva política estadounidense hacia 
Latinoamérica, con base en cinco ejes: 
asegurar la patria (evidentemente no 
se refiere a la Patria/Matria Latinoa-
mericana y Caribeña), fomentar el 
crecimiento económico (solo de Esta-
dos Unidos), promover la democracia 
(con la que disfrazan la corporatocra-
cia) y el Estado de derecho (lo que no 
es de justicia y menos aun de justicia 
social), contrarrestar la influencia 
extranjera (evidentemente de China 
y Rusia) y fortalecer las alianzas con 
socios de ideas afines (Grupo de Lima, 
UE, Reino Unido, etc). 

Es un plan que enfatiza una “...cam-
paña de máxima presión contra Ve-
nezuela” que reitera el apoyo a Juan 
Guaidó, incluye la lucha contra el nar-
cotráfico, “...una alianza crucial contra 
el lavado de dinero con Panamá, que 
será fundamental para proteger al sis-
tema bancario panameño del lavado de 
dinero de Maduro” y la meta de garan-
tizar la inmigración legal a EEUU (im-
pulsándolos a irse a Venezuela una vez 

sea recuperada), como “...la primera es-
trategia integral del Gobierno dirigida 
por la Casa Blanca” para Latinoaméri-
ca desde George Bush, hijo.

Además de esta “campaña de máxi-
ma presión” al gobierno de Nicolás Ma-
duro, la estrategia se refiere a Cuba y 
Nicaragua como los otros países en los 
que no prospera la democracia en la 
región, proponiendo para Cuba la “re-
versión de la desastrosa política” de la 
Administración Obama.

En Colombia, señala el documento, 
el asesor de Seguridad Nacional “...
anunciará una nueva iniciativa para 
catalizar la inversión privada en áreas 
rurales y promover oportunidades jun-
to con otras iniciativas de crecimiento 
económico”, el plan Colombia Crece, 
para trabajar en pro de la “seguridad y 
la justicia” que ni Álvaro Uribe respe-
ta, y en la lucha contra el narcotráfico.

De acuerdo con el diario The Miami 
Herald, el programa hemisférico habla 
del libre mercado sobre los beneficios 
de la libre empresa, lo que Michael Ko-
zak, del Departamento de Estado para 
Asuntos del Hemisferio Occidental, 
explicó como un consejo de EEUU a las 

naciones de Iberoamérica y del Caribe 
que tengan cuidado con los esfuerzos 
“estilo siglo 19” de China en la región, 
que podrían resultar en “la confisca-
ción de activos y una deuda agobiante”, 
lo que me hace recordar los informes 
de inteligencia gringos de aquellos 
años 2010 y 2011, donde la amenaza 
que comenzaba en Venezuela se refería 
a la relación con China y Rusia; ade-
más, el sucesor de John Bolton, Robert 
O’Brien, acusó a los chinos de ofrecer 
inescrupulosamente ayuda durante la 
pandemia “a cambio de influencia polí-
tica”, recalcando la promesa de que las 
compañías estadounidenses que van 
a salir de Asia, se van a reubicar en el 
Hemisferio Occidental.

Pura geopolítica y campaña disfra-
zada de plan hemisférico, para seguir 
trayendo espejitos y cambiándolos 
por oro, justificando la “máxima pre-
sión” incluso militar como carta elec-
toral… simplemente, en palabras de 
Alí Primera, la propuesta de la nueva 
esclavitud. 

cescarragil@gmail.com
Caracas

“Propuesta de la nueva esclavitud”      Carolina Escarrá G.

Vacuna  
sancionada

Earle Herrera

Ningún imperio desaparece con 
dignidad, no es su naturaleza. 

La decadencia es una cadena  
de excesos, disparates y patetismos.  
En su obsesión sancionadora,  
Estados Unidos se supera cada 
segundo. Por habérsele adelantado a 
sus transnacionales farmacéuticas, 
decidió sancionar al instituto ruso 
que participó en  el desarrollo  
de la vacuna contra la Covid-19. 
Estas medidas tienen brazo  
largo y  alcanzan a los países  
o empresas que transporten,  
distribuyan o  compren el antídoto. 
El mejor aliado del coronavirus  
es el imperio. Los gobiernos títeres 
tienen que escoger entre dejar  
que a sus pueblos los maten las 
sanciones o los mate la pandemia. 
Prefieren lo último, antes  
que enojar al amo.

earlejh@hotmail.com
Caracas
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El convenio busca resguardar 

dentro y fuera del país las 

obras artísticas de talentos 

nacionales

T/ Redacción CO
F/ Cortesía MPPC
Caracas

L
os ministerios de Cultu-
ra y de Comercio Nacio-
nal, en las figuras de sus 

titulares, Ernesto Villegas y 
Eneida Laya, respectivamente, 
formalizaron ayer un convenio 
para fortalecer la protección de 
la propiedad intelectual y cul-
tural de los artistas, cultores 
y creadores del país, dentro y 
fuera de nuestras fronteras, por 
medio de la acción del Servicio 
Autónomo de la Propiedad Inte-
lectual (SAPI).

De acuerdo a la información 
publicada en el portal web de 
la cartera de Cultura, a la ac-
tividad, que se llevó a cabo en 
las Casona Cultural Aquiles 
Nazoa, asistieron también el 
director del SAPI, Ricardo 
Sánchez, y el viceministro de 
Fomento para la Economía 
Cultural, Raúl Cazal.

Según Villegas, este con-
venio “viene a satisfacer una 

añeja aspiración de los artis-
tas y cultores venezolanos 
que han querido proteger sus 
obras creativas, pero muchas 
veces las barreras burocráti-
cas les han impedido hacerlo”, 
menciona la nota.

El acuerdo, acotó el titular del 
ministerio de Cultura, responde 
a la necesidad de fortalecer las 
dinámicas vinculadas a la eco-

nomía cultural, especialmente 
en el complejo contexto econó-
mico venezolano, agudizado por 
la pandemia de Covid-19.

Con la entrada en vigencia de 
este convenio, asegura la nota, 
los artistas tendrán un acceso 
más fluido a las herramientas 
que dispone el Estado venezola-
no para la protección de la pro-
piedad intelectual.

Para fortalecer este esfuerzo 
en conjunto, se espera que en 
lo sucesivo se instalen mesas 
de trabajo para darles forma 
a los distintos aspectos que 
aborda este convenio, en el que 
se plantean como principales 
áreas comunes de desarrollo 
la formación y capacitación; 
actualización de normativas 
correspondientes, articulación 

con la Dirección Nacional de 
Derecho de Autor, asesoría y 
asistencia técnica, sistema de 
registro y depósito de la produc-
ción intelectual, intercambio de 
información, gestión de la pro-
piedad intelectual, vinculación 
y articulación con entidades de 
gestión colectiva de derechos, 
desarrollo y fortalecimiento 
institucional y edición de publi-
caciones de material de interés 
en las áreas competentes de 
cada una de las partes.

El ministro de Cultura apun-
tó que ya está funcionando una 
taquilla virtual del SAPI, donde 
se pueden realizar los trámites 
de registro en cualquier parte 
del mundo y a cualquier hora.

Por su parte, la ministra 
Eneida Laya celebró este acer-
camiento interinstitucional y 
resaltó que el Banco del Tesoro 
creó un producto crediticio es-
pecial dirigido a cultores, artis-
tas y creadores para ofrecerles 
el impulso económico necesario 
para el desarrollo de sus obras.

Para la ejecución de este 
acuerdo, que tendrá una du-
ración inicial de tres años, se 
creará un comité técnico, el 
cual tendrá la responsabilidad 
de evaluar las actividades que 
se ejecuten por ambas partes al 
término de cada año.

Las carteras de Cultura y Comercio Nacional unen esfuerzos

T/ Prensa Latina
F/ Archivo
Caracas

El Festival Juvenil de Cine del Caribe 
convocó ayer a mostrar, bajo el lema 

“Diarios de Covid”, los esfuerzos regio-
nales para enfrentar la pandemia del 
nuevo coronavirus.

De acuerdo con el director del festival, 
Colin Weekes, la octava edición del evento 
muestra un creciente interés local y regio-
nal en la participación de jóvenes del Cari-
be oriental y más allá, que están llamados 
a expresar y retratar a través del cine sus 
experiencias en medio de la Covid-19.

Los organizadores invitan a los cineas-
tas a presentar películas, animaciones o 
documentales de ficción o no ficción de 
15 minutos sobre sus impresiones del 
mundo en este período de respuesta glo-
bal contra la Covid-19, refiere el sitio St. 
Lucia Times.

El jurado seleccionará a los ganado-
res en las categorías de ocho a 16 años 
y de 17 a 28 años en áreas como mejor 
director, guión, actor y elección del 
público.

La publicación resalta que las 
cintas se cargarán en la dirección 
web CUttv.net para que los aficio-
nados al séptimo arte puedan apre-
ciar las obras dos semanas antes 
de la ceremonia de premios.

El comité organizador informa que 
la fecha límite para la recepción de los 
materiales audiovisuales vence el 28 de 
septiembre próximo.

La cita juvenil del Caribe busca ofre-
cer a los realizadores la vía para expre-
sar cómo la pandemia los ha afectado 
psicológicamente y reflejar sus puntos 
de vista sobre sí mismos, su comunidad 
y el mundo.

Al mismo tiempo, el festival emplea 
como mecanismo un módulo estraté-

gico para enseñar el arte del cine y la 
televisión a los jóvenes caribeños, a fin 

de formar a ciudadanos productivos y 
únicos.

Los materiales audiovisuales deben tener unos 15 minutos de duración

Festival de Cine del Caribe convoca a mostrar historias sobre la Covid-19
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Ejerce este cargo directivo con Toros de Aragua desde 2013

Comenzó a los quince años en la Liga 

Profesional de Baloncesto

T/ Redacción CO
F/ Cortesía LPB
Caracas

“C
onocí a Alirio ‘Camarón’ Ro-
mero. Jugaba en un liceo y un 
amigo de él se me presentó. Y 

desde que conocí a Alirio fue mi entrada 
al mundo del baloncesto. Fui de la mano 
de él todo el tiempo. Yo no era buen juga-
dor, pero me gustaba participar en toda 
la organización de los juegos”, suscribió 
Orlando Estrada sobre sus inicios con 
solo quince años en 1976 en la Liga Pro-
fesional de Baloncesto (LPB).

“Se presentó una situación con la Aso-
ciación del Zulia y ya para esa época el 
equipo se llamaba Taninos, que tenía 
varias categorías. Hubo un acuerdo en-
tre varios clubes para formar la junta 
directiva de la organización y él podía 
colocar una persona allí. ‘Tú le echas 
pichón?’, me dijo. Y allí entre a la asocia-
ción como secretario general en 1980”, 
contó a Fernando Peñalver en la cuenta 
de Instagram @lpb_aldia.

Estrada fue gerente del equipo de Ve-
nezuela campeón suramericano en 1991: 
“Fue una época donde el nivel de los ju-
gadores estaba en transición. Venían los 
jugadores como Gabriel Estaba, Carl He-
rrera, Alexander Nelcha, que venían es-
tudiando en Estados Unidos. De allí hay 
una transición de jugadores que ya se es-

taban yendo, como el caso de Luis Sosa. 
Fue un gran reto. Venía el cambio de la 
Liga Especial de Baloncesto a la Liga Pro-
fesional de Baloncesto, otra transición. 
Esa transformación la vivimos también 
cuando los jugadores empezaron a exigir 
sus contactos, sus beneficios”.

En 1992 regresa a Maracaibo y se 
integra a la gerencia de Gaiteros del 
Zulia: “Había una buena combinación 
con ‘Camarón’. Era una persona muy 
astuta para dirigir. Veía las cosas más 
allá. Hablábamos siempre cuando ve-
nía la temporada. Nos sentábamos a 
analizar los calendarios, las giras, 
las series que necesitábamos tener a 

favor. Al principio solo me quería que-
dar en las tareas de gerencia deporti-
va y luego fui incorporándome a otros 
sectores de la mano de él. Se trata de 
entender todas las áreas para tener la 
mejor información”.

APRENDER SIEMPRE
“Otra parte de mi enseñanza como ge-

rente fue con los dueños de la liga. Debía-
mos garantizar los equipos, los sponsors 
y la parte institucional de la LPB que era 
la que había que resguardar. De allí se 
pasaba a un espectáculo. La LPB tiene 
muchos años ofreciendo espectáculo en 
el país”, afirmó Estrada, quien también 

se involucró en sus inicios en diferentes 
roles como personal de mesa técnica y 
arbitraje.

“Eso también hay que aprenderlo. Ge-
rente general no es traer buenos jugado-
res. Son muchas cosas. Te apoyas en el 
gerente deportivo para la conformación 
del equipo. La gerencia general no es so-
lamente traer dos jugadores buenos. La 
relación institucional, es muy importan-
te para el equipo”.

Estrada ejerce como gerente general 
de Toros de Aragua desde 2013: “Me gus-
taría el baloncesto de los 90. Hay mucho 
talento ahora. Me gustaría un balonces-
to todo el año. Para tener un desarrollo. 
Cuando tienes un talento no puedes espe-
rar solo la LPB para que el jugador tenga 
participación. Tiene que haber balonces-
to todo el año”.

“Me gustaba mucho el caso de Mari-
nos de (Anzoátegui), de Trotamundos (de 
Carabobo), cuando en Panteras (de Mi-
randa) estaba José Obaldo y Amilcar Gó-
mez. Porque los dueños se involucraban 
en la parte directiva del equipo. Daban 
sus charlas en los camerinos, el jugador 
le veía la cara. El jugador siente mucho 
apoyo cuando ve al dueño participar en 
el equipo”, apuntó el zuliano sobre las ex-
periencias más exitosas en la LPB, según 
su experiencia.

“Me considero una persona de tomar 
decisiones. No es fácil. ‘Camarón’ me de-
cía mucho de eso. Es fundamental tomar 
decisiones. No se puede pensar, o decir 
‘no sé’, hay que tomar decisiones”, dijo 
Orlando Estrada para finalizar.

T/ Redacción CO 
F/ Archivo CO 
Caracas

Jugadores de la NBA y la MLB obliga-
ron a la suspensión de tres encuen-

tros de playoffs de la liga de baloncesto 
y otros tres duelos de la campaña regu-
lar del béisbol de Grandes Ligas en pro-
testa por el asesinato de otro afroame-
ricano a manos de varios agentes de la 
policía, hecho ocurrido en Milwaukee, 
Winsconsin.

El boicot de los jugadores comenzó 
luego que los Bucks de Milwaukee anun-
ciaran que no se presentarían al quinto 
juego de playoffs de la Conferencia del 
Este de la NBA, en el que necesitaban 
una victoria contra los Magic de Orlan-
do para pasar de fase. Poco después, se 
anunció que también quedaban suspen-
didos los juegos de los entre los Rockets 
de Houston y Thunder de Oklahoma y 
entre Los Angeles Lakers y Trail Blazers 
de Portland.

“Algunas cosas son más grandes que 
el baloncesto”, tuiteó el vicepresidente 
de los Bucks, Alex Lasry. “La postura 
adoptada hoy por los jugadores y la or-
ganización muestra que estamos har-
tos. Basta ya. Se necesita un cambio. 
Tiene que haber un cambio. Estoy in-
creíblemente orgulloso de nuestros mu-
chachos y estamos en un 100 por ciento 

detrás de nuestros jugadores listos para 
ayudar a traer un cambio verdadero”, 
enfatizó.

La decisión de los Bucks se produjo 
mientras Milwaukee está en llamas por 
las protestas de miles de manifestantes 
que han salido a las calles, luego de que 
policías dieran múltiples disparos a Ja-
cob Blake, un afroestadounidense que 

fue baleado por la espalda cuando inten-
taba subir de nuevo a su automóvil. Los 
hijos de Blake estaban en el asiento tra-
sero del vehículo al momento del tiroteo.

Las protestas, que se desataron el 
mismo domingo y el martes resultaron  
muertos otras dos personas a manos de 
un adolescente blanco, quien se presentó 
a uno de los lugares de las protestas ar-
mado de un fusil de asalto y abrió fuego 
contra la multitud, e hiriendo a una ter-
cera de gravedad. El adolescente ya fue 
arrestado.

La reprogramación de los juegos de 
baloncesto se produce en el cuarto ani-
versario de la protesta del jugador Colin 
Kaepernick, quien se arrodilló al ento-
narse el himno nacional de Estados Uni-
dos en protesta por la injusticia racial. 
Kaepernick fue aplaudido por muchos y 
repudiado por muchos otros.

Posterior al anuncio de los tres clu-
bes de la NBA, se conoció la negativa 
de los jugadores de los Dodgers de Los 
Ángeles y Gigantes de San Francisco, 
Marineros de Seattle y Padres de San 
Diego y Rojos de Cincinnati y Cerve-
ceros de Milwaukee, de suspender sus 
correspondientes enfrentamientos.

Los encuentros suspendidos de la MLB 
han sido reprogramados, mientras que 
la NBA está tomando la decisión sobre el 
regreso a juegos.

“La postura adoptada por jugadores y organizaciones muestra que estamos hartos”, expresó Alex Lasry

NBA y MLB suspenden varios partidos  
en protesta por otro asesinato de afroamericano
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